



西村俊 自然文化誌研究会理事

明けましておめでとうございます。昨年は国際雑穀年（International Year of Millets）の中で、雑穀街道のFAO世界農業遺産登録に関する説明会（9/22）や、東京学芸大学創基150周年を記念した雑穀発泡酒／ソビボ・ピーボ（素美暮発泡酒）の復刻醸造（300本×2回：9/20と12/22）を行いました。残念ながら、本年2月のFAO世界農業遺産登録に向けた農林水産省への登録申請には至りませんでした。皆様のご尽力に感謝いたします。

現在、植物と人々の博物館の収蔵品の措置や出版物・ホームページなど今後の活動に関する見直しを進めています。メルマガ（不定期配信、おおよそ1月に1度程度）のメーリングリストを新しく再編しました。雑穀の種子の配布および栽培・加工方法の説明・現地実習も引き続き行っていきます。興味・関心がありましたら是非ご連絡ください。本年3月末には民族植物学ノート第17号の発行を予定しています。自由にお書き頂き、広く皆様からのご寄稿をお待ちしております。これまでの掲載記事については、植物と人々の博物館Web（<http://www.ppmusee.org/index.html>）からすべて読むことができます。博物館の今後に関してはご心配の声も頂いておりますが、協議事項については随時メルマガ・ホームページ等でご報告させていただきます。本年も皆様からのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



左上：雑穀街道のFAO世界農業遺産登録に関する説明会（9/22）の様子、
右上：東京学芸大学創基150周年を記念した雑穀発泡酒／ソビボ・ピーボ（素美暮発泡酒）、
下：博物館に収蔵しているサク葉標本：海外調査収集・実験証拠標本